さて、今日は君たちにひとつだけ、お話しします。

それは,通知表についてです。通知表は,とかく,成績を知らせるためだと思われがちですが,それは違います。

通知表は、君たちに関わった先生方が、君たち一人ひとりのがんばりを褒め、励ますために作られています。

当然,通知表には、1から5までの成績が書かれています。しかし、そこには、9教科に関わる先生方の思いが詰まっています。それは、4つの観点で君たちを褒め、励ましているのです。そのトータルとして1から5までがつくのです。

例えば、ノート提出や発表は、よく頑張ったね。あとは、計算の部分を頑張るといいよ! などのメッセージです。(・・・・中略)

また,道徳や総合での取組,部活動での頑張りも書かれています。出席日数だってそうです。例えば,欠席や遅刻が1学期と比べて減っていれば,それもその人が頑張った証拠なのです。そして一番下に,担任の先生からの所見(メッセージ)が書かれています。

どの先生も時間をかけて君たち一人ひとりの顔を思い出しながら作っていましたよ。

先生は、302名分の通知表をすべて見せてもらいましたが、どれも愛情たっぷりのものでした。そのような通知表を君たちは、今日担任の先生から受け取るということを忘れないでくださいね。

そこで、最後に校長先生から君たちに校長先生の所見をお話しします。

1年生、君たちは中学校に入り、色々なことに戸惑い、悩みながらも、ここまでよく頑張ったと思います。特に、炊事遠足でのカレー作り、体育祭の取組、やどりぎ祭での装飾など、失敗を恐れずに積極的にチャレンジしようとする姿勢や仲間に対する優しい行動が素晴らしかったです。これからも続けて欲しいと思います。

課題としては、学習に対する意欲だと思います。中学に入り、勉強を頑張ろうと思っていたけれど、なかなか思ったように点数がとれずに気持ちが下がっている人が増えたのかなあと思います。ここで大切なことは2つあります。

それは、今の自分が好きなものや好きなことは何なのかを考えることです。たとえば、「野球が好き」「卓球が好き」とか「アニメが好き」とか「もの作りが好き」とか「歌が好き」とか「you tube が好き」などまずは、自分の好きなものや好きなことを考えること。ここが出発点です。そこを考えることによって、次の道が見えてきます。そして、2つ目は、自分で決めたことをつらくても継続して取り組むことです。校長先生は、君たちの中で、小学校時代に算数が苦手だった子が、2学期とうとう「5」をとった生徒を知っています。本当によく頑張りました。

2年生、君たちは、仲間と協力し、思いやりの気持ちをもって行動することができるようになりました。それは、宿泊研修ややどりぎ祭でのイベント、職場体験学習にしっかりと現れていました。また、自分自身を見つめ、成績を上げたい、部活うまくなりたいなど、

前向きに取り組んだ結果、学力や部活動で成果を上げました。最後の数学の単元テストでは、2年生の全クラスの平均点が70点を超えました。また、初めて90点以上の点を取ることができた人もいましたよ。各種大会で優勝した人もいました。よく頑張りました。

課題としては、今後君たちは、春中の主人公になるという自覚と行動です。新しい生徒会役員を中心として、挨拶運動をはじめ、みんなで良い学校を創ろうと頑張っていますが、それを支えるのは、君たち2年生です。3年生はもうすぐ卒業です。自分たちが春中の主人公なんだという気持ちをもって欲しいです。明るい挨拶や5・3・1運動、みんなで良い授業を創り上げる姿勢、良い授業ってどんな授業だと思いますか?君たちがお手本となるよう頑張ってください。その取組が君たち一人ひとりのさらなる成長に繋がります。期待しています。

3年生、君たちは、4月からここまで、校長先生の予想を超えて色々な面で大きく成長しました。昨年の君たちは、人としての優しさは持ち合わせていたものの、みんなで積極的に取り組もうという姿勢が弱かったこと、そして、学習に対する意識もなかなか高まりませんでした。しかし、今年を振り返ってみると体が大きくなったことはもちろんですが、修学旅行や体育祭、部活動、やどりぎ祭、合唱コンクール、学力テストなど様々な活動を通して、仲間と協力しながら知恵を出し合い、勇気を出してチャレンジする姿勢、それぞれの目標に向かって努力する姿勢も素晴らしくなりました。特に、君たちの劇は、在校生、保護者、地域の方々に大きな感動を与えました。素晴らしかった。

課題としては、最後の仕上です。それぞれの受験に向けて、どんな準備をしなければいけないかを考え、それを表現し、実行することです。具体的には、二つのことを考えてください。それは、受験に向けた体調管理と質の高い勉強です。具体的な行動目標をしっかりと立てて、実行することを期待しています。

最後に、君たち全員が有意義な冬休みを過ごし、3学期の始業式に元気な笑顔で会える ことを楽しみにしています。